

334	UTBM service communication	Le Pays	Mardi 22 novembre 2011
		Belfort et environs	concours - timbre - philatélie - jeu interactif

Philatélie Soixante ans, un timbre et beaucoup d'amis

Belfort aura bientôt son timbre. Le cinquième seulement depuis celui sur le siège de 1870. Un beau cadeau pour l'Amicale philatélique qui fêtera ses 60 ans en accueillant l'an prochain des collectionneurs de toute la France.

Pour fêter ses soixante ans, l'Amicale philatélique de l'Est (Aphiest) Belfort a fait fort : elle organisera Timbres Passion, une manifestation d'envergure nationale qui aura lieu les 2, 3 et 4 novembre 2012, et annonce l'édition d'un timbre dédié à Belfort.

« Mis à part ceux émis lors des fêtes du timbre, rappelle le président de l'Aphiest Denis Boudot, Belfort n'a eu que quatre timbres en premier jour ou en vente anticipée : Le siège de Belfort de 1870, En haut du Ballon, Le maréchal De Lattre de Tassigny et Astérix. Pour ce dernier, j'avais vendu le petit département qui fait de la résistance et qui a un village qui se nomme Bretagne ! Cela avait plu. » La Cité du Lion aura donc son cinquième timbre, gravé par Albuissou à partir d'un dessin proposé par l'association belfortaine. Le nouveau timbre est encore secret, mais Étienne Butzbach, le maire de Belfort, a donné son aval après en avoir vu l'esquisse cet été.

Le feu vert du maire

« Pour obtenir un timbre, il faut au moins dix ans, indique un philatéliste. Mais, avant tout, il faut avoir un appui politique de haut niveau. Pour Belfort, cela n'a pas été possible. » Aussi, l'Aphiest a trouvé un autre biais. En effet, le ministère concerné offre à la ville organisatrice d'une manifestation de niveau national - comme Timbres Passion - un timbre qui lui est dédié, en guise de remerciement.



Denis Boudot, président de l'Aphiest (à droite), a présenté les grandes lignes de Timbres Passion 2012.

Photo Dominique Lhomme

« On a compris que c'était le seul moyen d'avoir un timbre, poursuit l'adhérent de l'Aphiest. Nous avons expliqué cela à la Ville et au conseil général et nous avons obtenu un appui total. »

L'Aphiest a donc posé sa candidature pour organiser Timbres Passion en novembre 2012, en concurrence avec Evian, et a réussi à convaincre. « C'est un travail d'équipe, affirme Denis Boudot. Il nous fallait un local de plus de 2500m², en l'occurrence AirExpos, et on a mis en avant l'accessibilité avec l'autoroute et le TGV tout proche, ainsi que nos capacités d'hébergement avec le Novotel et les propositions de sorties touristiques. » Selon Philippe Lesage, de la Fédération française des associations philatéliques (FFAP), ce qui a plu au jury c'est la force d'innovation du projet belfortain, car « Timbres Passion doit à la fois concilier toute l'histoire de la compétition philatélique jeunesse en France et l'innovation dans la façon d'organiser la manifestation ».

Timbres Passion rassemble le championnat de France jeunesse, le trophée Léonard de Vinci, Thémafrance IX, exposition thématique adulte, les premiers

championnats de France de philatélie polaire. Le but est de regrouper une philatélie de création et de collection, et une philatélie qui permettrait aux jeunes de briller autrement qu'à travers une collection en participant à des joutes culturelles, les jeux du timbre, dans le style « questions pour un philatéliste ». La manifestation réunira, début novembre 2012, 150 collections, 600 cadres, douze négociants...

Mise en scène

Un effort particulier sera mis sur la présentation. « Nous avons bien compris que la seule présentation de

collections ne suffit pas à attirer le public et le sensibiliser à l'intérêt de la philatélie, indique Philippe Lesage. La mise en scène compte de plus en plus. » L'an prochain, à côté des expositions à thème et des concours, l'Aphiest a prévu des conférences, des animations, de la musique avec les artistes locaux, la participation du tissu industriel local, un jeu interactif avec l'UTBM chargé du site internet, et deux soirées de gala à l'Atria, une le vendredi 2 novembre pour la jeunesse, l'autre le lendemain avec la lecture du palmarès.

Dominique Lhomme

De 1951 à 2011

● « L'amicale philatélique de l'Est Belfort a 60 ans, mais en réalité, elle pourrait en avoir beaucoup plus, indique son président Denis Boudot. Car, en fait, on a fusionné en 1951 avec l'ASPB. » L'amicale a été présidée par le docteur Croci jusqu'en 1974, par Claude Gillet jusqu'en 1977 puis par Bernard Knapp jusqu'en 1997. L'amicale a changé de nom pour devenir l'Aphiest en 2009.

● Chaque année, l'association organise une bourse toutes

collections en mars, participe à la Fête du timbre, aux congrès régionaux et s'invite à de nombreuses manifestations historiques et commémoratives. Le dernier grand événement organisé a été « Promojeunes Grand Est » en 2001.

● Pour ses 60 ans, le club change de logo. « 2011 a été très riche pour l'association, note Denis Boudot. Fin décembre, on aura atteint les neuf manifestations, la dernière sera l'inauguration du TGV le 11 décembre prochain. »